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Abstract (en)
The device has a power output receptacle (4) for supplying electric power, and a connector (5) provided with a power input male receptacle (6)
connected to an electrical output of an uninterruptible power supply. Power conductors (8) are provided between the receptacles, where the male
receptacle is mounted on a plastic case. The connector has detection units (81, 82) detecting the connection of the connector on the apparatus. A
switch (9) is connected in series with the conductors and is automatically opened when the input male receptacle is disconnected from the output
receptacle.

Abstract (fr)
Le dispositif de branchement en parallèle d'une pluralité d'appareils d'alimentation électrique (2) comporte une prise de sortie de puissance (4), et
pour chaque appareil : - un connecteur (5) doté d'une prise mâle d'entrée de puissance (6), et - au moins un conducteur de puissance (8) entre
ladite prise mâle et la prise de sortie. Le connecteur (5) comporte des moyens de détection (81, 82) destinés à détecter le branchement dudit
connecteur sur l'appareil. Un interrupteur commandé (9) doté d'une entrée de commande (10) est connecté en série sur le au moins un conducteur
de puissance (8), ladite entrée de commande étant couplée aux moyens de détection (81, 82), la détection du branchement du connecteur sur
l'appareil permettant la fermeture dudit interrupteur.
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